Reunión del Consejo Consultivo

Siendo las 11:00 horas (Panamá) del día 25 de julio de 2024, día de la "Mujer Afrolatina", en la ciudad de Panamá se da inicio a la reunión virtual del Consejo Consultivo del Parlamento Latinoamericano y Caribeño.

Asisten a la convocatoria:

- Blanca Alcalá. Presidenta Consejo Consultivo México
- Pablo González. Secretario Consejo Consultivo Uruguay
- Elías Castillo. Secretario ejecutivo Parlatino
- Rolando González. Costa Rica
- Jorge Pizarro. Chile
- Juan Carlos Arosemena, Panamá
- Silvia Giacoppo. Argentina
- Beatriz Paredes. México
- Germán Becker, Chile
- Augusto Gómez Villanueva. México

La presidenta Blanca Alcalá pone a consideración el acta de la sesión anterior la que se aprueba por los presentes.

En el desahogo del orden del día se comienza con un informe del secretario ejecutivo Elías Castillo quien hace un pormenorizado a detalle de las actividades recientes del organismo y de la agenda en los siguientes meses, así como del programa que se está diseñando en el marco de su 60 Aniversario.

Castillo menciona la conferencia sobre Inteligencia Artificial realizada en el marco de las reuniones de comisiones.

Avanza en el detalle de la próxima Asamblea a realizarse la primera semana de diciembre, y hace especial hincapié en el rol a desarrollar por el Consejo Consultivo.

La institución se dirige hacia una Asamblea con muchos cambios a nivel de los parlamentos locales y eso lleva a dinamizar la vida e integración del Parlatino.

Posteriormente se da paso a las intervenciones de los integrantes del Consejo, el Senador Pizarro hace una serie de puntualizaciones en torno a la integración de la agenda futura con el objetivo de que contribuya a fortalecer las democracias, abordando temas que coloquen al Parlatino como referente del debate plural y propositivo en la región.

La presidenta Alcalá comparte la iniciativa de impulsar diálogos, conversatorios que enriquezcan el debate y elaborar en función de ello la calendarización que corresponda.

Beatriz Paredes saluda el cumplimiento del acuerdo con la periodicidad de reuniones del Consejo Consultivo. Coincide con lo planteado por Alcalá y Pizarro. Señala las dificultades que se avecinan en cuanto a que en este año varios países están con procesos electorales y que difícilmente se logren conformar las delegaciones para participar de la Asamblea y cree se debería revisar el cronograma propuesto.

Comparte el planteamiento de enriquecer las reuniones del Consejo Consultivo con la presencia de invitados especiales que aporten al debate y eleven el nivel de los aportes que puedan surgir de este organismo.

La presidenta comparte lo planteado tanto por Paredes como por Pizarro. En ese sentido, plantea realizar nuestra reunión de Consejo Consultivo en el marco de la Asamblea y convocar para un primer Conservatorio a personalidades de trayectoria que enriquezcan el debate, cuyas conclusiones en su oportunidad se traduzcan en sugerencias para el trabajo de las Comisiones en cumplimiento a las funciones del Consejo Consultivo y de conformidad con el Art 47 de los estatutos del Parlatino.

Paredes insiste en poner sobre la mesa el tema de la situación de la democracia y los partidos políticos en América Latina.

Pizarro coincide con el tema y le agrega al dialogo lo vinculado al tema de la gobernabilidad o de gobernanza. Por otro lado, señala la necesidad planteada en nuestra América Latina de los temas de integración. En ese sentido propone el nombre de José Miguel Insulza.

Blanca Alcalá propone sumar el nombre de Daniel Zovatto, hay coincidencia de los presentes con los nombres presentados y se le da a la presidenta el apoyo para resolver en el tema agendas y nombres en el sentido de obtener los mejores resultados de la instancia.

Continuando con la reunión la presidenta señala los trabajos que se vienen realizando con la Comisión de Igualdad, la Oficina de la mujer y ONU Mujeres para la realización de un Encuentro Regional de Parlamentarias en los últimos días del mes de octubre y que se estaría sumando a la Agenda de las actividades conmemorativas.

Pizarro por su parte, menciona que el programa de cooperación signado con la CAF involucra una agenda relacionada con en el empoderamiento de la mujer en América Latina, considera que es una oportunidad interesante y se pone a disposición para hacer sinergia entre ambas actividades.

La presidenta informa sobre los avances con CEPAL para impulsar las comisiones parlamentarias del futuro o la agenda parlamentaria del futuro. Por su parte los demás integrantes revalidan comentarios sobre la relevancia del tema y los avances que están registrándose en los diferentes congresos nacionales.

Por último, la presidenta Alcalá comparte la experiencia de haber participado en una actividad de mujeres parlamentarias sobre violencia extrema, el terrorismo y el narcotráfico, además de la posibilidad de coordinar con las UNDOTEC, instancia responsable de Naciones Unidas de estos temas, un proyecto piloto que involucre a tres países y parlamentarios en actividades relativas con prevención del narcotráfico, la violencia y la construcción de la cultura de paz.

Se realiza una ronda de miembros sobre los temas planteados. Se acuerda convocar para la próxima sesión en el marco de la Asamblea, para lo cual se informará oportunamente a todos los integrantes del Consejo Consultivo.

Se levanta la reunión siendo las 12:20 hora del mismo día.